



VALIJA DIPLOMÁTICA

“ASEAN ofrece 50 años de estabilidad política regional”:

ENTREVISTA

MUZAFAR SHAH MUSTAFA

EL EMBAJADOR DE MALASIA ANTE MÉXICO

POR JOHNNY LA MONT
nacion@contrareplica.mx

La Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN, siglas en inglés) aporta “enormes beneficios prácticos” a sus pueblos y en el frente económico, el bloque arroja una diferencia financiera directa para cientos de millones de personas al reducirse las tarifas al cero con la cual contribuyó al descenso en los precios de numerosos productos y significa que nuestros ciudadanos tienen mucho más dinero para gastar en sus familias”, afirmó en entrevista con *ContraRéplica* el embajador de Malasia ante México, Muzafer Shah Mustafa.

Anticipó la solicitud que se planteará a la LXV Cámara de los diputados para establecer el Día del ASEAN que permitirá a los legisladores y a través de ellos a sus representantes conocer el potencial de un bloque comercial que agrupa actualmente a Brunei, Camboya, Indonesia, Laos, Malasia, Myanmar, Filipinas, Singapur, Tailandia y Vietnam.

¿Qué cambios significativos arroja para las naciones integrantes del ASEAN?

Sin la ASEAN sería mayor el grado de

dificultad para atraer flujos sustanciales de inversión directa extranjera pero con ella, los ciudadanos de la región pueden viajar sin visado al tiempo que a los profesionales les resulta cada día más fácil trabajar en otros países integrantes del bloque. Con una mayor liberación e integración en la región y las medidas que se aplicarán bajo la Comunidad Económica de la ASEAN, el Producto Interno Bruto (PIB) combinado de la región se incrementará en un 7 por ciento para 2025, lo que constituiría un importante logro para nuestras economías.

¿Cuándo fue fundada la ASEAN y quiénes la integran?

Fue creada en 1967 y actualmente forman parte de ella Brunei, Camboya, Indonesia, Laos, Malasia, Myanmar, Filipinas, Singapur, Tailandia y Vietnam. Tiene como objetivo acelerar el crecimiento económico, el progreso social y la evolución sociocultural entre sus miembros.

¿Qué nos puede decir sobre la importancia para México de la pasada Cumbre de Políticas Culturales Mundiacult?

En el encuentro que reunió a todos los ministros del mundo se discutie-



ron temas relacionados con la cultura mundial y soluciones a la industria del entretenimiento después de esta de la crisis pandémica.

¿Qué importancia ofrece su país las relaciones bilaterales entre ambas naciones?

En términos de la relación bilateral por el momento el principal objetivo se ubica en los indicadores de comercio, pero evaluamos la posibilidad de ampliarla en otras áreas como educación y cultural.

Con relación a los 50 años de la relación bilateral que se resume en comercio e intercambio de 11 mil millones dólares ¿qué se debería agregar, embajador?

Debido a que significa un hito en nues-

tra relación de 50 años y pese a nuestra distancia geográfica mantenemos una amistad cercana y cordial entre México y Malasia, trabajamos favorablemente en diferentes foros internacionales, así como a nivel bilateral, pero requerimos intensificar nuestra agenda más para promover mayores intercambios comerciales entre ambos países.

Nuestro último planteamiento Embajador se relaciona con la posible declaración del Día del ASEAN en el congreso mexicano ¿Cuáles son sus expectativas?

Damos la bienvenida a esta **iniciativa** que deberá ser consultada con la Cámara de Diputados responsable del Día del ASEAN para educarnos y conocer más sobre el la Asociación de **Países** del Sudeste Asiático que agrupa 10

estados **miembros**. Esta Asociación es importante desde su establecimiento en términos de la estabilidad política regional y después de 50 años desde su inauguración beneficia a la cooperación en diferentes áreas no solo política y económicamente sino también en los rubros cultural y social.

¿Qué importancia tiene el ASEAN como un bloque regional y su comercio intrarregional?

Contamos con el comercio interASEAN que representa el 30 por ciento entre los países del ASEAN y es un importante instrumento regional. Hay un tratado de libre comercio con nuestros socios la **Unión Europea**, Australia y otros países. ASEAN negocia en grupo con otras naciones no así en lo particular como una sola. ●

El bloque comercial agrupa actualmente a Brunei, Camboya, Indonesia, Laos, Malasia, Myanmar, Filipinas, Singapur, Tailandia y Vietnam

